

F' " Voyons comment cela fonctionnerait. Le monstre (*Standard Oil*) ne possède pas les puits d'huile. Il achète simplement leurs produits "

F' " Dans ces puits, l'argent canadien est investi et des milliers de canadiens comptent sur leur exploitation pour vivre "

F' " Si le droit est enlevé, le *Standard Oil* cessera alors d'acheter un seul quart d'huile brute pour la raffiner dans sa raffinerie canadienne, où il peut importer de l'huile raffinée américaine de ses raffineries américaines. Ainsi, l'abolition du droit frappera les canadiens, mais ne gênera nullement le monstre. "

E! Voilà ce que dit l'organe conservateur sur l'abolition des droits.

F' Il est vrai que l'huile de charbon est plus chère qu'autrefois, mais c'est le résultat du *combine* avec les compagnies de chemin de fer. Mais grâce à l'énergie d'un bon gouvernement libéral, ce *combine* se trouve brisé.

F' On nous apprend que les compagnies de chemin de fer ne veulent plus se soumettre à la décision du gouvernement. Il y a alors un remède, c'est d'amener la question devant les tribunaux pour faire mettre à exécution la décision du gouvernement, et les compagnies indépendantes sont actuellement à prendre les mesures nécessaires dans ce sens.

F' D'ailleurs, le gouvernement vient de leur permettre d'utiliser des terrains qu'il a sur les bords du canal Lachine où elles pourront transporter leur huile par bateaux, sans se servir de chemins de fer.

VI. Le monopole a donc vu ses beaux jours.